



学校報

# 笑顔と挑戦

井川義務教育学校  
第 7 号

校訓 青雲大志

ともに学び、挑み続ける児童生徒の育成

令和 6 年 9 月 2 7 日

## 子どもたちの成長を感じた学校祭 ご来校ありがとうございました

9月7日、「青春と一瞬」をテーマにして学校祭が行われました。前中期生は縦割り班で、後期生は学年で来校者をもてなし、学校全体でお祭りを楽しむという内容に変更して、2年目の学校祭でした。

昨年度、大人をもてなすことを初めて体験し、子どもだけで楽しんでいた「ニコニコチャレンジ集会」とは違う企画や運営の工夫が必要なことを実感した子どもたちでした。今年度の学校祭で、その経験をどう生かしているのかを楽しみにしていましたが、人数も時間もバラバラにやっているお客さんが楽しめる工夫がしっかりなされていたと感じました。縦割り班・学年企画での子どもの頑張り以外にも、より多くの子どもがお客さんとして楽しめるような企画数や時間配分の工夫、3部構成の内容の割り振りの変更、スムーズな軽食引き渡しなど、よりよい学校祭づくりに知恵を出し合った先生方の頑張りも素晴らしかったと思います。

保護者や地域の方の笑顔が、子どもたちの達成感を高めてくれました。お忙しい中、学校祭に足を運んでいただき、ありがとうございました。

### 〔第1部〕開祭式、英語暗唱弁論、縦割り班・学年企画



### 〔第2部〕 合唱コンクール



### 〔第3部〕吹奏楽部演奏、アトラクション、閉祭式



## 男鹿潟上南秋 秋季体育大会

### 【野球】準優勝

1回戦 井川 5×-4 五城目・羽城・男鹿南  
 準決勝 井川 8-1 大潟（5回コールド）  
 決勝 井川 1-4 男鹿東

### 【男子バスケットボール】

リーグ戦 1勝3敗  
 井川・五城目 39-48 羽城  
 井川・五城目 50-59 天王  
 井川・五城目 41-81 八郎潟  
 井川・五城目 72-46 男鹿東

### 【女子バレーボール】

予選リーグ戦 0勝2敗  
 井川・大潟 0-2 男鹿南  
 井川・大潟 0-2 天王南  
 交流戦  
 井川・大潟 2-0 男鹿東

### 【女子卓球（団体）】優勝 全県大会出場

リーグ戦 2勝0敗（1位）  
 井川 3-0 男鹿東  
 井川 3-0 五城目  
 準決勝 井川 3-0 天王  
 決勝 井川 3-1 五城目

### 【女子卓球（個人）】

準優勝 ※※※※（7年）**全県大会出場**  
 ベスト8 ※※※※（8年）**全県大会出場**  
 " ※※※※（8年）**全県大会出場**  
 ベスト16 ※※※※（8年）  
 2回戦敗退 ※※※※（8年）  
 " ※※※※（8年）  
 " ※※※※（7年）

### 【男子柔道（個人）】

第2位 81kg級 ※※※※（7年）  
**全県大会出場**  
 第3位 73kg級 ※※※※（8年）

### 秋田県中学校秋季体育大会

卓球 10月26～27日 男鹿市総合体育館  
 柔道 11月2～3日 男鹿市総合体育館

## 井川みらい学（4年） 八郎湖での「マコモ」植え活動



4年生は、「井川みらい学」の学習で、NPO法人はちろうプロジェクトのご協力をいただき、井川や八郎湖の水質調査などの環境学習に取り組んでいます。その一環として、9月18日に八郎湖で「マコモ」を植える活動をしてきました。実体験を伴うことで、環境に対する思いも深めることができていると感じています。

はちろうプロジェクトには、このような体験活動だけでなく、「八郎太郎伝説」について学ぶ機会もいただいています。



（9月11日実施）

## 伝統影絵を鑑賞・体験しました



9月17日に、文化庁主催の学校巡回公演で「伝統影絵 西遊記」を全校で鑑賞しました。5年生は事前にワークショップに参加しており、一部の子どもは自作の絵を使って、演者として影絵に参加することもできました。

今回鑑賞した皮影戯（ピーインシー）は、中国に伝わる伝統的な影絵です。中国影絵の歴史は世界で最も古く、今からおよそ1200年前の唐の時代にまで遡るようです。子どもたちの事後アンケートを読んでもみると、これまで伝統影絵に触れたことのある人はほとんどいませんでしたので、貴重な体験でした。